

## Pressemitteilung

### Gemeinde Sarnen gibt grünes Licht für Fortsetzung von «Miär machid Platz!»

Der Gemeinderat Sarnen hat beschlossen, die Finanzierung von «Miär machid Platz!» in der Poststrasse für die kommenden zwei Jahre zu sichern. Dieses beliebte Projekt, das Raum für Begegnung, Kultur und Gemeinschaft bietet, wird künftig von der Kommission für Gesellschaftsfragen sowie der Kultur- und Sportkommission begleitet. Ein neu formiertes OK nimmt in den kommenden Wochen die Arbeit auf.

Nachdem der Gemeinderat aufgrund einer Neuausrichtung der Ortskernentwicklung ursprünglich entschieden hat, das Format «Miär machid Platz!» für 2025 zu pausieren, haben sich verschiedene Mitveranstalter und Personen aus der Bevölkerung für einen Erhalt der Veranstaltungsreihe und eine Fortsetzung im nächsten Jahr stark gemacht. Das grosse Echo und das vorhandene Bedürfnis nach diesem Veranstaltungsformat haben den Gemeinderat dazu bewogen, den Entscheid zu überdenken und einer Finanzierung des Projektes für eine oder zwei Durchführungen im Zeitraum der nächsten zwei Jahre zuzustimmen.

#### Neues OK bestimmt, Turnus noch offen

Mit der finanziellen Unterstützung sowie der erweiterten Begleitung durch die Kommission für Gesellschaftsfragen und der Kultur- und Sportkommission unterstreicht die Gemeinde die Bedeutung dieses Projekts für das gesellschaftliche und kulturelle Leben in Sarnen. Auch organisatorisch wurde eine weitere Durchführung für 2025 aufgegleist: Vor wenigen Tagen hat sich das OK neu konstituiert. Es besteht aus Urs Berwert, Evelyne Kiser-Häller, Pamina Sigrist und Edith Blättler. Die Organisation soll weiter durch einen Trägerverein sichergestellt werden, um die langfristige Basis für das Projekt zu stärken. Noch offen ist, ob «Miär machid Platz!» im jährlichen Rhythmus oder alle zwei Jahre durchgeführt wird.

#### Ursprung in der Ortskernentwicklung

Das Projekt «Miär machid Platz!» zur Belebung des Dorfkerns ist aus der Ortskernentwicklung Sarnen hervorgegangen und wurde von der Ortskerngruppe in den letzten drei Jahren entwickelt, organisiert und umgesetzt. Bei den bisherigen Austragungen – 2022 und 2023 auf dem Dorfplatz und dieses Jahr erstmals in der Poststrasse – haben insgesamt rund 15'000 Personen die 140 Veranstaltungen besucht. Die Poststrasse aufzuwerten und den Dorfplatz zum Begegnungsort zu machen, sind zwei der Massnahmen, die in der Nutzungsstrategie «Perspektiven Dorfzentrum 2030» der Gemeinde Sarnen festgehalten sind.

Wir danken dem bisherigen OK mit Urs Berwert, Claudia Clements, Sabine Wieland, Beat von Wyl und Peter Küchler für die geleistete Arbeit beim Projekt «Miär machid Platz!» und freuen uns auf die Fortsetzung dieses erfolgreichen Formates voraussichtlich im Sommer 2025.

Sarnen, 10. Dezember 2024

Bilder: Projekt "Miär machid Platz!" 2024  
Bildquelle: Urs Berwert, Sarnen

**Kontakt:**

Jürg Berlinger, Gemeindepräsident, [juerg.berlinger@sarnen.ch](mailto:juerg.berlinger@sarnen.ch) / 079 218 53 09